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تقرير

قبل الجولة والامتار الأخيرة من نهاية بطولة بلقيس الكروية لأندية عدن..

حاورهم / علاء عياش :
 

وصل قطار بطولة بلقيس الكرويــة لأندية محافظة 

عدن والذي نظمــه اتحاد كرة القــدم برعاية شركة الملكة 

بلقيس للطيران عند نقطته ومحطته النهائية بعد 18 عشر 

اسبوعا شــهد خوض 90 مباراة كروية في اكثر من خمس 

ملاعب كانت مسرحا للمتابعــة والفرجة الكروية ، اعادت 

معها الفرحــة والمتعة والحياة لملاعبنــا بعد اكثر من اربع 

ســنوات غابت البطولات الكبرى عن ملاعبنا التي تكاد ان 

تكون اشبه ببقايا اطلال وخرائب تسكنها اشباح .

اعــادة بوصلة الرياضــة ودوران الكــرة في ملاعبنا 

العدنيــة وظهور التنافس الشريف بــن الاندية الرياضية 

بكل مكوناتها كان لها صداهــا والاثر الايجابي في عودة 

الجمهور الرياضي العاشــق والمتعطش الشغوف منذ فترة 

طويلة لمتابعة مجريات البطولــة التي رفعت مؤشرا طيبا 

لدى الجماهير وحرصها الكبير في كل مباراة على الحضور 

الدائم والمؤازرة الاكثر من رائعــة اضافت المتعة المنقوصة 

وزادت من حدة التنافس واعطت لمجرياتها رونق وشــكل 

مميز .

بما لا يدع مجالا للشــك ولايقبل الريبة من ان بطولة 

بلقيس قد اتت اكلها وحققت نجاح جماهيري فاق المتوقع 

وان شــابه بعض تفاصيلها القصور التي لم تنحي مصير 

بطولة اجتهد القائمــون عليها من خــلال الاهتمام بكل 

شاردة وواردة وهو يعطي مؤشرا طيبا في استمرار واقامة 

مثل هكذا بطولات وتزرع الرغبة في نفوس القائمن على 

الشركات والمؤسسات التجارية الاهلية لإعادة الكره وتحدو 

حدو شركة بلقيس والسير على خطاها مستقبلا .

امتار أخيرة تفصلنا عن طــي صفحة مشرقة اعادت 

معها شريط ماضي ذكريات رياضة عدن الذي آفل بريقها 

وذثر الصدى لمعانها ، و لحظــات كروية افتقدت منذ زمن 

ليس بقريب أوشــكت على اسدال الســتار وقرأه تفاصيل 

المشهد الاخير لرواية اســتمرت قرابة ثلاثة اشهر ، ازددات 

جمالا ولمعانا بعودة الجمهور الرياضي ) المكسب الحقيقي 

( العاشق الشغوف لمدرجات ملاعبنا العدنية التي كانت تنام 

وتصحوا عــلى اهازيج رياضية ، فمــع كل مباراة يضرب 

موعدا جديدا يجسد روح الانتماء ويعطي دورسا في الولاء 

والتعامل الراقي بتعاطي خلاق .

• بدورنــا حاولنا ان نســتطلع اراء بعض الرياضيون 

القريبــون من البطولة والحدث والحديــث عن الفائدة من 

إقامــة البطولة والوقــوف على اهم النقــاط والايجابية 

والسلبية التي رافقت مجريات البطولة :

• العقيد عــارف يريمي رئيس نادي التلال الذي اكد في 

مداخلته : ان بطولة بلقيس الكروية جاءت في وقت مناسب 

وبعد فترة طويلة من توقف الدوري العام بســبب الحرب ، 

والبطولة تعتبر من وجهة نظري بطولة تنشــيطية للأندية 

أعطت زخم نشاطي غير مسبوق لإدارات الاندية للاستعداد 

لهــذه البطولة وفرصة الحصول على هــذه البطولة ، كما 

أظهرت هذه البطولة للأسف عدم الانتماء الحقيقي لبعض 

اللاعبن لأنديتهم والبحت عن المال وهدا حق مشروع .

واردف ،. رئيــس نادي التلال ،، مــن ان بطولة بلقيس 

أوجدت مســاحه كبيره لكل لاعبن اليمن بالعب والمشاركة 

والتنقل بن اندية عدن في رسالة وجهتها تلك الاندية على 

ان الرياضة جامعة ورسالة سامية لا علاقة لها بالصراعات 

السياســية ، نابذه لفكرة التعصب المناطقــي ، وبالجهة 

المقابلة هناك بعض من الاندية التي لم تستطع جذب لاعبن 

بســبب شــحة المال أظهرت لاعبن مواهب تبشر بالخير 

وهذا بحد ذاته ســيعود بالفائدة الايجابية لهذه الفرق في 

البطولات والمسابقات الكروية القادمة .

واكمل عــارف يريمي رئيــس نادي التــلال : النجاح 

الحقيقي في البطولة هو عودة الزخم الجماهيري بتوافدها 

عــلى الملاعب في كل مديريات عدن وهدا يدل على شــغف 

وعشق الجماهير العدنية لكرة القدم .

• وبــدوره قدم الكابتن جمال عمــر نائب رئيس نادي 

الروضة : الشــكر لإدارة الشركة لرعايتهــا بطولة كروية 

ذهاب واياب وهذا مــا افتقدناه لفتره طويله ، وهي فرصه 

للأندية للاحتكاك والاستفادة برغم ان ضغط الجدول سبب 

الارهاق للكثير من الأندية الى جانب الاصابات. 

واضــاف : فرحنا بعودة الزخــم الجماهيري للملاعب 

الا انه صاحب وللأســف تصرفات دخيلة على الرياضة بل 

واســاءت للرياضة ، وكذا تصرفات بعض اللاعبن وبعض 

اعضــاء ادارات الأندية تجاه الحكام وكــثر الاحتجاجات 

والانسحابات ، عكر صفو البطولة .

وعاتب جمال عمر اللجنة المنظمة التي وصفها من انها 

لم تســتطيع ان تدير البطولة بالشكل المطلوب ولم تحسم 

امور مهمــه في وقتها ، وكان للانتــماءات دور كبير في 

التســاهل باتخاذ العقوبات لمن اضروا بسير البطولة ، الى 

جانب المخصص المالي الذي يــصرف للأندية لم يكن كافي 

وطالبنا بزيادة المخصص لان الاندية الفقيرة انهكت ماديا. 

واتــم : برغم بعض القصور و الســلبيات التي ظهرت 

اثناء ســير البطولة الا اننا نوجه الشــكر للأندية لتحملها 

مشــقة مواصلة البطولة النهاية ، وايضا لا يفوتنا تقديم 

الشــكر الجزيل للشركة الراعية للبطولــة واللجنة المنظمة 

واتحاد عدن والحكام والمسعفن والصحفين ورجال الامن 

وكل من ســاهم في انجاح البطولة ، والشكر الجزيل لمكتب 

الشــباب والرياضة ممثلة بالمهندس نعمان شاهر لدعمهم 

لمباريات البراعم قبل كل مباراة .

• ومن جهتــه تحدث الكابتن محمد حســن البعداني 

مدرب نادي الجلاء : بعيداً عن حســابات الفوز والخسارة.. 

البطولة أعادت البســمة لمدينتنا بعد سنوات الحرب المؤلمة 

من خلال بطولــة ذهابا وإيابا تقــام لأول مرة منذ توقف 

منافســات الدوري العام .. 

ولهذا رأينا الأندية اســتعدت لهذه البطولة بشكل أقوى من 

سابقاتها من البطولات الماضية .

واضاف : كنــا عازمن على اللعب عــلى المركز الأول 

وكنا قريبن وتصدرنا البطولة لمرحلتن وللأســف حصلت 

معنــا ظروف لم نكن نتوقعها و أنــا راضي عن ما قدمناه 

في البطولــة عطفا لما حدث معنا من منغصات ومشــاكل 

أثرت على الفريق بشكل كبير ، شكراً للشيخ أحمد العيسي 

وشركة طيران بلقيس الراعي الرسمي للبطولة. 

• وقال الكابتن خالد الزامكي مدرب فريق وحدة عدن : 

البطولة هــي بالمجمل شيء جميل وممتاز ومن ايجابياتها 

انها اعادت لكرة القدم شــغفها وعاد الجمهور بشكل غير 

متوقع وكذا نظام البطولة ذهاب واياب هو الاول من نوعه 

منذ الحرب وهذه عوامل إيجابية يشكر القائمن على هذه 

البطولة ،، مشــيرا الى ان هنا لك سلبيات طرأت في الجانب 

الفني تتمثل في اقامة 18 مباراة لكل فريق خلال شــهرين 

وهذا ضغط كبير جــدا وتقريبا تلعب الفــرق بمعدل يوم 

وترتاح ثلاثة ايام وكان الأحرى ان يلعب الذهاب قبل رمضان 

بنظام مباراة في كل اسبوع ويلعب الإياب بعد رمضان كان 

بالإمكان في هذه الحالة استيعاب ضغط المباريات ..

وأشــار الكابتن الزامكي : الى ان الجانب الاداري كانت 

هناك حوله العديــد من علامات الاســتفهام اهمها عدم 

التعامل الجاد والسريع مع الجميع وبدون اســتثناء فيما 

يخص العقوبات المناســبة للأحداث التي حصلت لم نلمس 

تعامل مقنع في كثير من الاحداث ومن السلبيات أيضا عدم 

توزيع نشره لجميع الفرق بالذات من لجنة المسابقات تطلع 

الجميع على الكروت الصفــراء لكل نادي كما كان يحصل 

في السابق .

وانهى الزامكي : البطولة ادت نوعا ما اغراضها ولكن 

على القائمن تدارك الســلبيات المذكوره ليخرج هدا الحدث 

بشكل اجمل وأشمل في البطولات والمسابقات القادمة .

واوضح الكابتن قيس محمد صالح مدرب فريق التلال  

: ان بطولة بلقيس أعــادة الحياة الرياضية للناس وأعطت 

البطولــة رونق جميل ورائع من خــلال الجماهير الكبيرة 

الذي أزرت فرقها وخصوصاً جمهور التلال الرائع الذي زين 

الملاعب بالألوان الحمراء والهتافات والأهازيج الجميلة .

 واكمل : هنالك نجوم برزوا في هذه البطولة وخطفوا 

الأضواء من الجميع رغم صغر ســنهم ومشاركتهم الأولى 

في بطولة رســمية الى بعض النجوم الســابقن لمواصلة 

تألقهم في البطولة من جديــد، هناك من أراد تعكير صفو 

البطولــة من خلال المشــاكل أثناء المباريــات او حتى بعد 

المباريات من خلال التدخل في شــؤون اللجنة والذي عابها 

بعض التأخــيرات في إصدار القرارات تجاه الأندية المخالقة 

لقوانــن ولائحة البطولــة الحكام بعضهــم ظهر متألق 

في أدارة المباريات والبعض للأســف الشديد عليهم علامة 

استفهام كبيرة ويجب على لجنة الحكام أعادة الشريط من 

جديد حتى يتم تقييم الحــكام والإبقاء على الأفضل فيهم 

لاستمرارية النجاح لهم .

 وفي الأخير نشــكر لشركة طيران بلقيس على تنظيم 

البطولــة ونتمنى أن تكــون البطولة ســنوية ولكن مع 

إصلاحــات كبيرة من خلال التنظيــم وإدارة البطولة وعبر 

صحيفتكم أحيي الجمهور التلالي العظيم الذي أزرنا في كل 

المباريات وأنتم اللاعب رقم واحد بالنسبة لنا دمتم سالمن .

• وأكد مساعد مدرب نادي شمسان الكابتن عمرو سعد 

: إقامة مثل هــده البطولات ضروري جدا من اجل البدء في 

عمل إعادة عجلة الدوان للدوري واقصد هنا إقامة دوري عام 

للمناطق المحررة ، فمن وجهه نظري ان الاتحاد استطاع من 

خلال بطولة بلقيس مصالحة الشارع الرياضي بعد الظهور 

الهزيل لمنتخبتنا المشاركة في النهائيات الآسيوية وهدا حق 

مشروع .

مؤكــدا : الى ان بطولة بلقيس قــد نجحت في إعادة 

الحيــاة لمدينتنا عــدن ، ولكن عندما تنظــر الى الحضور 

الجماهير تعرف جيدا مدى وقيمة الاندية العدنية والعشــق 

الدي يسري في دماء هده الجماهير العاشقة لأنديتها .

مضيفا : اهم عامل في نجاح هذه البطولة هو الحضور 

الجماهــيري والمنقطع النضير والاكثر مــن رائع ،، معاتبا 

اللجنة المنظمة للبطولة والتــي وصفها بأن بعض قرارتها 

كانت ضعيفة ولم تكن حازمة في اتخاد العقوبات الرادعة 

لبعض إدارات الأندية ، كما لم يكن هناك اســتعداد للنواحي 

الأمنية بالنسبة للملاعب لحماية كل من هو في الملعب .

وختم : الفرق المســتفيدة هي التي اعتمدت على ابناء 

ناديها والتي اعطتهــم الفرصة في الاحتكاك في مثل هكذا 

بطولة فظهرت هناك العديد من الأســماء الصاعدة والعديد 

من المواهب الشابة التي سيكون لها مستقبل في انديتها .

الأمناء / متابعات :

يخــوض ليونيــل ميــسي، هداف 
برشلونة، معركة قوية مع نظيره كيليان 
مبــابي، مهاجم باريس ســان جيرمان 
الفرنسي، على نيــل لقب الحذاء الذهبي 

الأوروبي.
وذكرت صحيفة »موندو ديبورتيفو« 

أن ميسي اقترب من حصد  الإســبانية، 
الحــذاء الذهبي لهذا الموســم، في ظل 
الأوروبين  الهدافــن  لجــدول  تصدره 
برصيد 34 هدفًــا، وبفارق 4 أهداف عن 

مبابي.
وأضافت أن ما وصفته بـ«المأســاة« 
التــي عاشــها مبابي يمكــن أن تقرب 
الحذاء الذهبي إلى ميسي، بعدما تعرض 

الفرنسي للطرد في نهائي كأس فرنســا 
أمام رين.

أن مبابي من  الصحيفة إلى  وأشارت 
الممكن أن يتعرض لعقوبة الإيقاف لمدة 3 
مباريات، ما يعني أنه لن يكون حاضًرا إلا 
العاصمة  لفريق  فقط  مباراتن  اَخر  في 
الفرنسي، لاســيما وأنه يتبقى 5 جولات 

فقط على نهاية المسابقة الفرنسية.

ريا�ضة الأمناء ت�ضتطلع اراء الريا�ضيين و الفائدة الفنية لبطولة بلقي�س الكروية لأندية عدن ..

ماأ�ضاة مبابي تقرب مي�ضي من ن�ضر معتاد ..


